

(1)

LA PAZ , 22 de octubre de 1979.

A LOS SEÑORES REPRESENTANTES ANTE LA O.E.A.:

Las organizaciones abajo firmantes se dirigen a Ustedes para presentar las siguientes denuncias a fin de que, en el marco de la solidaridad que animan a nuestros pueblos, realicen las gestiones tendientes a lograr, en el menor plazo posible, el respeto a las libertades democráticas y a los derechos humanos en nuestros países.

Es por todos conocido el tipo de gobiernos dictatoriales que se han impuesto a nivel latinoamericano, los que han venido desarrollando la violación permanente de los más elementales Derechos Humanos y cuyos sistemas no sólo han buscado asegurar sus estatus internos, sino que han puesto en práctica la interrelación de organismos policiales, que garantizan la estabilidad de intereses ajenos a nuestros países.

Es decir que ni la actual corriente de gobierno democráticos garantizan mínimamente las libertades del hombre, sino a través de la intervención decidida de organismos internacionales como la O.E. A. a fin de sancionar a las dictaduras y desmontar todo un aparato policial internacional sustentado sobre gobiernos como el argentino, chileno, salvadoreño, etc.

Nos permitimos al mismo tiempo anexar un resumen de la situación de algunos países que ejemplifican nuestras denuncias.

Es por ésto que nos dirigimos a esta Asamblea esperando respuestas inmediatas, firmes y decididas, encaminadas a obtener la paz y tranquilidad a los miles de hogares de todo el territorio latinoamericano, demandando las siguientes medidas que creemos urgentes tomar por la O.E.A.:

- 1º: No reelección del Sr. Alejandro Orfila como Secretario General de la Organización de Estados Americanos, ya que este hecho ratificaría una línea de acción vacilante en cuanto a los Derechos Humanos, al representar los intereses de un gobierno caracterizado por la permanente violación a las libertades democráticas y los derechos del hombre.

(2)

- 2º: Investigación, esclarecimiento y desmantelamiento del Plan Represivo Internacional que articula y coordina la acción de distintos aparatos represivos, destinado a sostener la vigencia de las dictaduras del Cono Sur. Deben esclarecerse la naturaleza y los mecanismos con que funcionó y funciona esta política de represión, así como sus responsables; crímenes y secuestros cometidos en los distintos países, en función del acuerdo de mutua seguridad.
- 3º: Inmediato tratamiento del informe de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos sobre la situación en Argentina, condenando y sancionando a la dictadura militar de Videla.
- 4º: Inmediato tratamiento y condena en relación a la situación de violaciones a los Derechos Humanos y a las libertades democráticas durante el Gobierno del ex presidente Gral. Romero, así como el esclarecimiento de los crímenes cometidos y el castigo de los responsables. En relación al actual gobierno demandamos: a) la inmediata libertad de los 270 ciudadanos salvadoreños que se encuentran ilegalmente detenidos (desaparecidos), algunos desde 1974 y guardando prisión en inhumanas condiciones en las cárceles clandestinas de los cuerpos de seguridad salvadoreños.
- b) La inmediata implementación de las recomendaciones contenidas en el informe de la CIDH de la O.E.A. sobre las violaciones a los Derechos Humanos en El Salvador.
- c) La restitución inmediata de las garantías constitucionales a la ciudadanía salvadoreña, las cuales han sido suspendidas por la recién instalada Junta de Gobierno.
- 5º: Instrumentar el inmediato viaje de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos al URUGUAY, para investigar sobre el terreno, la violación sistemática de los Derechos Humanos en ese país. Reclamamos exigir al gobierno uruguayo el esclarecimiento inmediato sobre la situación de todos los desaparecidos.

(3)

- 6º: Esclarecimiento de la situación de los desaparecidos en la República de Chile y la condena ante la política de burla y violación de los derechos y libertades que continúa realizándose por la dictadura de Pinochet, a pesar de las expresiones de repudio internacional.
- 7º: Condena a la política de Estados Unidos que amenaza permanentemente a los países productores de materias primas con la venta de reservas de recursos y realiza acciones que desestabilizan el mercado internacional, afectando la situación interna de los mencionados países.